

ACTION

A BULLETIN FROM THE NATIONAL ACTION COMMITTEE ON THE STATUS OF WOMEN

GOVERNMENT PLAN FUNDAMENTALLY FLAWED!

The federal government's child care strategy is a disaster. The big winners in this charade are commercial child care operators, affluent taxpayers and Finance Department bureaucrats who wanted to put a lid on federal government spending for child care. The losers are Canada's children and families, especially mothers in the labour force looking for accessible and dependable child care.

WHAT'S WRONG WITH THE MULRONEY GOVERNMENT'S PLAN?

- * The federal government has not put forward a plan to build an accessible, affordable, high-quality, non-profit child care system in Canada. Instead they have offered a proposal which is less generous than the recommendations of the Special Committee on Child Care and worse than sticking with the current cost-sharing arrangements under the Canada Assistance Plan.
- * Again, money is directed towards individuals through the tax system - \$2.3 billion of new tax breaks and \$1.2 billion of existing tax breaks to make \$3.5 billion over 7 years. The Child Care Expense Deduction directs most assistance to high income earners; the enhanced child tax credit is too small to provide a new child care situation for anyone.
- * For the first time, the new Child Care Act will provide operating grants to commercial child care and will act as an incentive for a massive increase in lower quality child care. Providing sustaining funding to business operators is a precedent-setting action and it will allow for the rapid expansion of American and Canadian corporate child care.
- * The new Child Care Act will provide up to \$3 billion (\$428 million per year) for low income subsidies, operating grants, capital grants - whatever the provinces want. Sounds like a lot of money, eh! Wrong! The New

Child Care Act will replace the day care provisions of the Canada Assistance Plan. CAP is open-ended. Everytime the provinces spend a dollar on eligible child care costs, the federal government matches that dollar. Because the price of child care is rising rapidly, it has been estimated that the new spending limits will not even allow the number of subsidies to double over the next seven years. Beyond that level, there will no federal cost-sharing dollars. Finance Department bureaucrats are laughing all the way to the bank! CAP is not a good vehicle for funding child care. But it could have funded a much larger expansion than the new scheme over the next seven years. We would be better sticking with what we've got than switching to Mulroney's new Child Care Act.

- * In order to attract provincial support for this Strategy, the federal government has offered bait. The bait is that for provinces who are behind on their day care spending, they will receive a higher contribution towards day care costs (80% federal - 20% provincial is one formula on the table). However, there's a hook to that bait: when those provinces catch up to average development, they will lose the additional federal contribution and will have to start paying 50% of the costs again, losing the additional federal dollars. This is hardly an incentive for provinces to spend more on child care.

GET IN THE PICTURE! STOP THE TORY CHILD CARE PLAN!

Child care is now an issue on the mainstream political agenda in Canada. However, the government is trying to convince provincial governments and many people too that they have done all they need to do. In a pre-election period, it's essential that we let the government, the politicians and the media know that **WE ARE OPPOSED TO THESE PROPOSALS!**

NAC and the Canadian Daycare Advocacy Association are coordinating a campaign to highlight opposition to the federal government's proposals across Canada. The **CHILD CARE PICTURE CAMPAIGN** aims to get this message across.

What Can You Do to Support the Child Care Picture Campaign?

1. The REAL CHILD CARE PICTURE

BOOK will travel across the English-speaking provinces. In each province, photos of the children affected by these proposals together with notes and messages to the Prime Minister will be added to the Real Child Care Picture Book; then the PICTURE BOOK will be passed along to the next town. On April 22, the **REAL PICTURE OF CHILD CARE BOOK** will be displayed in Ottawa and the Prime Minister and members of the government will be invited to see this **REAL PICTURE**. Take pictures of your children and your child care centre to add to the Real Picture of Child Care.

2. In Quebec women's groups and child care advocates have analyzed the proposals and are strongly protesting the federal government's program. They will also be protesting to the Quebec Government to ensure that the demands and needs of Quebec women and children are met.

3. Many towns in Canada will be organizing events to coincide with the arrival of the **REAL PICTURE OF CHILD CARE BOOK**. Call your regional NAC rep, the Toronto NAC Office, or your CDCAA steering committee member (see phone numbers below) to find out about the event happening near you and how you can participate. Some communities are organizing meetings, some are burning the briefs they presented to the Special Committee, others are organizing Open Houses and inviting the media to their day care centres.

4. If the Picture Book is not coming to your town, don't let that stop you. Organize your own collection of photographs and messages to the Government and mail your contributions directly to the NAC office. The additional photos and messages from across Canada will be added to the exhibition in Ottawa and presented to the Government there.

5. Let your MPs know that you are opposed to the new strategy. Write to your MP and tell him/her that you oppose the federal government's National Child Care Strategy and urge them to get them withdrawn. Send a copy of your letter to the Prime Minister and to John Turner and Ed Broadbent. The address for all MPs is: House of Commons, Ottawa, Ontario K1A 0A6 (no postage necessary).

6. It is also critical for you to let your local MLA's/MPPs know that you are opposed to these proposals. Provincial governments are negotiating the exact details with the federal government; provincial governments have the power to stop the plan.

7. Let NAC know. Please send all copies of correspondence on child care to the NAC Child Care Committee (NAC Toronto office) 344 Bloor Street West, Toronto, Ont. M5S 1W9 (416) 922-3246.

8. Last but not least - send a donation to the NAC Child Care Committee to help make this important campaign possible.

GET IN THE PICTURE TODAY!

LE PROJET DU GOUVERNEMENT CONTIENT DES ERREURS FONDAMENTALES!

La stratégie sur la garde des enfants du gouvernement fédéral est désastreuse. Les principaux gagnants de cette fumisterie sont les garderies à but lucratif, les contribuables riches et les fonctionnaires du ministère des Finances qui veulent imposer des limites sur les dépenses fédérales en matière de garde des enfants. Les perdants sont les enfants et les familles du Canada, surtout les mères travaillant à l'extérieur du foyer qui recherchent des garderies accessibles et fiables.

LES LACUNES DU PROJET DU GOUVERNEMENT MULRONEY

* Le gouvernement fédéral n'a pas proposé une stratégie qui assurera la mise en place d'un réseau canadien de services de garde à l'enfance qui soient accessibles, abordables, de bonne qualité et sans but lucratif. Au lieu d'un tel réseau, il propose des mesures qui sont moins généreuses que ce que proposait le Comité spécial sur la garde des enfants dans son rapport. Mais ce qui est pire, c'est que son projet représente un pas en arrière par rapport aux ententes actuelles de partage de coûts en vertu du Régime d'assistance publique du Canada.

* Encore une fois, les sommes que l'on se propose de dépenser seront versées aux contribuables par l'entremise du régime fiscal : 2,3 milliards de dollars en réductions d'impôts viennent s'ajouter au 1,2 milliard actuel pour un grand total de 3,5 milliards au cours des sept prochaines années. La nouvelle déduction des frais de garde bénéficiera surtout aux contribuables les plus riches. L'augmentation du crédit d'impôt pour enfants est trop petite pour permettre à qui que soit de modifier la situation actuelle de la garde de leurs enfants.

* Pour la première fois, la nouvelle Loi sur la garde des enfants accordera des subventions d'exploitation aux services de garde à but lucratif. Celles-ci encourageront une croissance exceptionnelle des services de garde de mauvaise qualité. En accordant des subventions de soutien aux entrepreneurs commerciaux, on établit non seulement un précédent, mais on favorise l'expansion rapide des services de garde commerciaux américains et canadiens.

* La nouvelle Loi sur la garde des enfants prévoit que le fédéral dépensera un maximum de 3 milliards de dollars (428 millions par année pendant sept ans) en sub-

ventions aux personnes à faible revenu, en subventions d'exploitation et pour les dépenses en capital, peu importe ce que font les provinces. Cela peut sembler être beaucoup d'argent mais ne vous y méprenez pas. La nouvelle Loi sur la garde des enfants remplace les dispositions sur la garde des enfants contenues dans le Régime d'assistance publique du Canada (RAPC). Le RAPC ne contient pas de limites sur les dépenses possibles. Chaque fois qu'une province dépense un dollar pour les services de garde permis par le régime, le fédéral doit verser un dollar. Comme le coût des services de garde augmente rapidement, on prévoit que les limites contenues dans la nouvelle loi ne permettront même pas au nombre de subventions de doubler au cours des sept prochaines années. Une fois la limite fédérale atteinte, il n'y aura aucune participation fédérale au partage des coûts. Ce sont les fonctionnaires du ministère des Finances qui se réjouissent de ce tour de passe-passe. Même si le RAPC n'est pas un programme adéquat pour financer les services de garde, il aurait permis le financement d'une expansion beaucoup plus importante des services que ne le fait la nouvelle loi. Nous aurions donc mieux fait de conserver l'ancienne formule que d'être attelée avec la nouvelle Loi sur la garde des enfants de Mulroney.

* Afin d'obtenir l'appui des gouvernements provinciaux pour leur stratégie, le fédéral a doré sa pilule. Les provinces qui ont pris du retard dans leurs dépenses au chapitre de la garde des enfants pourront recevoir une contribution fédérale plus élevée (la formule proposée prévoit un partage fédéral-provincial de l'ordre de 80 % / 20 %). Mais la pilule est amère. Lorsque ces provinces auront atteint la moyenne canadienne des services de garde, elles perdront la contribution fédérale supplémentaire et devront recommencer à payer 50 % des frais. Ce n'est pas là une mesure qui encouragera les provinces à augmenter les sommes qu'elles consacrent à la garde des enfants.

ARRETONS LE PROJET DE SERVICES DE GARDE DES CONSERVATEURS!

La garde des enfants est devenu un des dossiers prioritaires du gouvernement au Canada. Toutefois, le fédéral tente de convaincre les provinces et la population canadienne qu'il a fait tout ce qu'il y avait à faire. Au cours de cette période pré-électorale, il est essentiel que nous fassions savoir au gouvernement, aux politicien-ne-s et aux médias que NOUS SOMMES OPPOSÉES A CES PROPOSITIONS.

Le CCA et l'Association canadienne pour la promotion des services de garde à l'enfance (ACPSGE) coordonnent une campagne pour attirer l'attention sur l'opposition aux propositions du gouvernement fédéral partout au Canada. C'est la raison d'être de l'ALBUM ITINÉRANT SUR LA GARDE DES ENFANTS.

Que pouvez-vous faire pour appuyer la campagne de l'Album itinérant?

1. L'ALBUM ITINÉRANT sur la garde des enfants se déplacera dans toutes les provinces anglophones. L'album ira d'une ville à l'autre où l'on y ajoutera des photos des enfants touché-e-s par ces propositions ainsi que des messages pour le premier ministre. Le 22 avril, l'ALBUM ITINÉRANT sera exposé à Ottawa. Nous inviterons alors le premier ministre et les membres du gouvernement de venir le voir. Prenez donc des photos de vos enfants et de votre centre de services de garde afin de les ajouter à l'Album itinérant.
2. Au Québec, les groupes de femmes et les personnes qui défendent les services de garde ont analysé les propositions du gouvernement et ont dénoncé ouvertement le projet fédéral. On dénoncera également le projet auprès du gouvernement québécois afin d'assurer que celui-ci réponde aux demandes et aux besoins des femmes.
3. De nombreuses villes au Canada organiseront des activités spéciales pour coïncider avec l'arrivée de l'Album itinérant sur la garde des enfants. Veuillez entrer en communication avec votre représentante du

CCA, le secrétariat du CCA à Toronto, ou une membre du comité de direction de l'ACPSGE pour vous informer sur ce qui se passe dans votre collectivité et pour offrir votre aide. A certains endroits, on prépare des réunions. D'autres brûleront le mémoire qu'elles ont présentées au comité spécial des Communes, d'autres organisent des journées de rencontre et invitent les médias dans leurs garderies.

4. Même si l'Album itinérant ne se rend pas dans votre ville, vous pouvez participer à cette campagne. Montez votre propre collection de photos et de messages pour le gouvernement et envoyez-les directement au secrétariat du CCA. Les photos et les messages supplémentaires de toutes les régions seront ajoutés à l'exposition à Ottawa et présentés au gouvernement.
5. Faites savoir à votre député-e que vous êtes opposée à ce nouveau projet. Écrivez à votre député-e et dites-lui que vous êtes opposée à la Stratégie nationale sur la garde des enfants du gouvernement fédéral et encouragez-les à demander l'abandon du projet. Envoyez une copie de votre lettre au premier ministre, à John Turner et à Ed Broadbent. L'adresse de tous les député-e-s est: Chambre des communes, Ottawa (Ontario) K1A 0A6. (Vos lettres n'ont pas besoin d'être affranchies.)
6. Il est également essentiel que vous laissiez savoir à votre député-e provincial-e que vous vous opposez à ces propositions. Les Gouvernements provinciaux sont en train de mettre au point les modalités du programme avec le gouvernement fédéral. Ils sont donc en mesure d'empêcher qu'il soit adopté.
7. Envoyez des copies de votre correspondance sur la garde des enfants au Comité sur la garde des enfants du CCA, 344, rue Bloor ouest, Toronto (Ontario) M5S 1W9 (416) 922-3246.
8. Et enfin, envoyez un don au Comité sur la garde des enfants du CCA afin d'assurer que cette campagne ait le plus de répercussions possibles.